



Rector de la Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco, Eleazar Crucinta Ugarte, y el titular de la Vicerrectoría de Relaciones Internacionales de la UNAH, Marco Tulio Medina, durante el evento.

UNAH estrecha relaciones con rectores latinoamericanos

El rector de la Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco, Eleazar Crucinta Ugarte, agradeció la participación de la UNAH en este evento.

Con el objetivo de establecer lazos de colaboración, intercambio académico, científico y tecnológico entre instituciones de educación superior, se celebró en Cusco, Perú el "I Encuentro de Rectores de Universidades Latinoamericanas", evento en el cual, estuvo representada la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) por el vicerrector de Relaciones Internacionales,

LA FRASE

Jorge Zarate, asesor del rector Ugarte, dijo: "La lucha por la independencia de nuestros pueblos nos une".

Marco Tulio Medina. En este encuentro se propugnó crear la "Red Latinoamericana de Universidades del Qhapa Qnan", en referencia a una amplia red de ca-

minos que en la época incaica articulaba pueblos y naciones unidas por vínculos culturales comunes.

Académicos

El encuentro fue liderado por el rector de la Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco, Eleazar Crucinta Ugarte y el vicerrector Medina, quien acudió a esta actividad en representación del rector de la UNAH,

Francisco Herrera y participó con el desarrolló una conferencia magistral.

El doctor Jorge Zarate, asesor del rector Ugarte, manifestó su agradecimiento al rector Herrera Alvarado por la participación de la UNAH en este importante encuentro académico.

La Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco fue fundada el 1 de marzo de 1692.



Los comisionados de la CCG, efectuaron una presentación al pleno de la JDU, sobre temas de interés general.

JDU se reúne con entes contralores de la UNAH

La JDU, que preside el Ph.D. Osman Jeovanny Martínez Padilla, fue nombrada el 11 de marzo de 2023 por el Consejo Universitario y realiza intensas reuniones de trabajo.

La Junta de Dirección Universitaria, JDU-UNAH, que preside el Ph.D. Osman Jeovanny Martínez Padilla, se reunió con la Comisión de Control y Gestión, (CCG), y con el Auditor Interno, entes contralores que responden directamente ante la JDU.

La CCG, es la responsable de la planificación, evaluación financiera y patrimonial de la UNAH y Auditoría de la fiscalización, ajustándose a las disposiciones de la Ley Orgánica, La Ley del Tribunal Superior de Cuentas, TSC, Reglamento de Auditoría Interna y demás dispo-

siciones de los órganos internos de la UNAH.

Durante la reunión se presentaron los nuevos miembros de la JDU, acto seguido los entes contralores dieron a conocer los avances en cuanto a sus funciones, contempladas en la Ley

Orgánica, siguiendo los principios de transparencia y rendición de cuenta.

La JDU es responsable de la planificación, organización, control administrativo y seguimiento de los resultados operativos.



El neonatólogo Giovanni Vento y profesor Fabrizio Sarghini visitaron la UNAH.

Médicos analizan alianzas académicas

Con el propósito de establecer futuros convenios internacionales, se entrevistaron autoridades del Gobierno de Italia con el decano de la Facultad de Ciencias Médicas, Jorge Valle. Nos ha visitado el neonatólogo, doctor

Giovanni Vento, quien es un referente a nivel internacional en su campo. Vamos a firmar un convenio con el apoyo de la Vicerrectoría de Asuntos Internacionales antes de que inicie en 2024, el Posgrado de Neonatología, informó Valle.

Conferencias sobre Años Académicos



El coordinador de Patrimonio Cultural, Jesús de Las Heras.

La Dirección de Cultura, a través de la Coordinación de Colecciones Patrimoniales impulsa la investigación y divulgación de conocimientos asociados a personajes que han sido Años Académicos

Universitarios desde 2008 al presente. Estas conferencias se realizarán en los Centros Universitarios Regionales y en Ciudad Universitaria con el fin de revalorizar los aportes de personajes a

la sociedad y el conocimiento, al tiempo que permiten la construcción de una memoria colectiva institucional universitaria y nacional. El Año Académico 2023 fue concedido al doctor Jorge Haddad Quiñonez, uno de los más valiosos científicos de la UNAH.

A partir de 2008 hasta la fecha, la UNAH rinde homenaje a un personaje hondureño que tuvo una vida ejemplar y sobresaliente, al denominar con su nombre el año académico.

Inauguran maestría en Medioambiente

Mediante un convenio suscrito entre la Universidad Politécnica de Madrid y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), e impulsada por el Departamento de Arquitectura se inauguró la Maestría en Medioambiente y Arquitectura Bioclimática (MAYAB).

Se propugna que a través de los contenidos impartidos en este programa se propicie un balance entre el clima, los recursos disponibles y que las edificaciones sean construidas de una



Inauguran Maestría en Medioambiente.

manera respetuosa con el medioambiente. En este posgrado se formarán profesionales capaces de crear proyectos con un balanceado consumo de recursos naturales y que no generen resi-

duos nocivos al ambiente

La maestría tendrá una duración de 18 meses, las clases se impartirán los viernes y sábados de manera virtual de 6:00 am a 12:00 m.



El vicerrector Ajax Iriás discursó durante la ceremonia del Día del Estudiante.

UNAH celebra Día del Estudiante

“La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) a lo largo de más de dos siglos, ha venido forjando generaciones de profesionales, no se puede hablar de los cambios en Honduras sin que se dé cuenta de la presencia de los universitarios en los mismos y por eso debemos preservar, apoyar y terminar de consolidar esta Universidad”, expresó el vicerrector, Ajax

Iriás en el marco de la celebración del Día del Estudiante.

Conmemoración

Cada 11 de junio, en Honduras se conmemora el Día del Estudiante, en honor al natalicio del prócer José Trinidad Reyes, en ese sentido, la Máxima Casa de Estudios inauguró la Semana del Estudiante 2023.



La titular de la Secretaría de Asuntos de la Mujer, Doris García y el rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado.

UNAH colabora con Secretaría de la Mujer

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Francisco J. Herrera Alvarado y Doris García, ministra de la Secretaría de Asuntos de la Mujer, acordaron formalizar un convenio de colaboración interinstitucional.

“Estáremos privilegiando las áreas de asesoria

jurídica a través del Consultorio Jurídico y de un proceso que tendrá una denominación nueva, tratando de acercar el servicio de recepción de denuncias y asistencia a las comunidades en todas las zonas en donde la Universidad tiene sus diferentes centros regionales”, dijo la secretaria García.

Exponen pasajes de vida del doctor Haddad

Una colección de libros, casetes y discos, así como otros objetos que pertenecieron al doctor Jorge Haddad Quiñonez, fueron donados por sus familiares a la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) con el propósito de compartir pasajes de vida con la comunidad académica.

Estos artículos están exhibidos en la sala de Colección Hondureña de la Biblioteca Universitaria, informó el coordinador de Colecciones Patrimoniales de la Dirección de Cultura, Jesús de Las Heras. Familiares también accedieron a prestar algunos reconocimientos otorgados en vida al doctor Addad Quiñones.

En la reunión participaron los decanos, Juan Carlos Pérez-Cadalso, de Ciencias Jurídicas; Dr. Jorge Valle, de Ciencias Médicas y Ana Arévalo, de Química y Farmacia, quienes coincidieron junto al equipo de ARSA, en elaborar un cronograma de trabajo, darles seguimiento a estas actividades y cristalizar la firma del convenio.

Autoridades de UNAH y ARSA oficializarán alianza



La agenda inició con la lectura de las cartas de entendimiento.

Con el objetivo de oficializar y establecer nuevas alianzas estratégicas con la UNAH, por medio de la docencia, investigación y vinculación, ejecutivos de la Agencia de Regulación Sanitaria, ARSA, se reunieron con autoridades de la máxima Casa de Estudio.

Los ejecutivos de ARSA, fueron atendidos por el director de la Junta de Dirección Universitaria, JDU, Ph.D, Raúl Figueroa Soriano, quien les dio la bienvenida y a la vez, comentó que es importante establecer este

tipo de alianzas estratégicas para fortalecer la academia y también, se retribuye al país, profesionales con habilidades específicas de acuerdo a las exigencias del mundo de la globalización.

Durante la reunión, se abordaron diferentes temas de interés nacional, haciendo énfasis en la oficialización de alianzas de cooperación con las facultades de Medicina, Química y Farmacia y Derecho, con las que ya se está trabajando en las mesas técnicas, en prácticas de laboratorio y en diplomados en Derecho Sanitario.

Los ejecutivos de ARSA, también, ofrecieron la oportunidad de que los estudiantes de las facultades antes mencionadas realicen prácticas profesionales en sus instalaciones, con la posibilidad de contratarlos, al finalizar su proceso académico. Por otra parte, se informó, que se promoverán reuniones académicas, seminarios, talleres en diversos temas jurídicos sanitarios.

ARSA fue creada por mandato Presidencial mediante Decreto PCM-032-2017 de fecha 28 de abril de 2017.

Docentes cursarán doctorado en Universidad de Salamanca

El programa de doctorado cuenta con la colaboración de empresas con base biotecnológica que subvencionan proyectos de investigación dentro de las líneas prioritarias del programa, con el fin de disponer de un marco adecuado para la consecución y transmisión de avances científicos.



Doce profesores que laboran para la Facultad de Odontología en Ciudad Universitaria y UNAH-VS cursarán el Doctorado en Cirugía que oferta la Universidad de Salamanca, España.

Los docentes participantes iniciarán sus clases de manera virtual entre septiembre y octubre del presente año,

tendrán el acompañamiento de un asesor de tesis de nacionalidad española que acompañará durante el proceso de investigación de los doctorandos y que de ser necesario podrán viajar a España.

Se propugna que una vez que estos maestros culminen sus estudios académicos contribuirán a la conformación del

Instituto de Investigación de la Facultad de Odontología de la UNAH.

En la actualidad, Honduras carece de doctorandos en esta área, entonces la UNAH liderará este proceso con los primeros docentes que tendrán un título a nivel de Phd, expresó Miguel Flores, decano de la Facultad de Odontología.

Las investigaciones serán desarrolladas con base a la problemática nacional.

La Universidad de Salamanca es la universidad más antigua en operación de España y del mundo hispánico y la tercera más antigua de Europa.